
ATA DA 204ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CaEx/CEPE

Ao vigésimo segundo dia do mês de setembro do ano de dois mil  e cinco,  às

catorze horas e trinta minutos, no Anfiteatro da Reitoria, teve início a Ducentésima

Quarta  Reunião Ordinária da Câmara de Extensão do CEPE, sob a Presidência

da Senhora Pró-Reitora de Extensão, Profa. Dra. Maria Luísa Guillaumon Emmel.

Estiveram presentes os membros que assinaram a lista anexa a esta ata.

1. EXPEDIENTE

1.1. Comunicações da Presidência

A Profa. Dra. Maria Luísa iniciou a reunião dando boas vindas aos novos membros

da  CaEx,  à  professora  Umaia  El  Khatib  como  representante  titular  do

Departamento de Terapia Ocupacional, o professor Júlio César Donadone como

representante titular do Departamento de Engenharia de Produção e o professor

José Marques Povoa do Departamento de Física.

Em  seguida,  a  presidente  da  Reunião  discorreu  acerca  do  V  Encontro  de

Extensão programado para a semana do dia 10 a 14 de Outubro. Este ano houve

a iniciativa de realização dos mini-cursos, com dezessete a serem oferecidos até o

momento, um número muito bom nesta primeira experiência. 

O Prof. Dr. Sérgio Donizetti Zorzo informou que a Comissão Assessora avaliou e

aprovou  todas  as  propostas  dos  dezessete  mini-cursos  submetidos,  o  que

totalizará 480 vagas para os alunos interessados, a inscrição será feita pelo site

da Jornada. O professor também pediu que os professores façam a divulgação

junto  aos alunos alertando-os para que  façam as inscrições,  pois  o critério  de

seleção será pela ordem de inscrição. Com esta experiência, foi possível também

identificar formas de melhorar  a submissão dos  mini-cursos para uma próxima

edição dos mesmos.
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A Profa. Dra. Maria Luísa lembrou os presentes que no ano de 2004 ocorreu um

seminário com a participação da Prefeitura Municipal de São Carlos, resultando

em uma publicação com os convênios e parcerias entre a UFScar e a Prefeitura.

Este  ano  a  Pró-reitoria  de  Extensão  está  organizando  um seminário  com  os

mesmos objetivos do seminário anterior, para o dia 07 de Outubro, às 09:00 horas.

As  parcerias  resultantes  deste  encontro  serão  apresentadas  na  II  Mostra  de

Ciência e Tecnologia, que acontecerá no mês de Novembro.

A Pró-Reitora  de  Extensão  falou  sobre  a  inauguração  do  cinema  da  UFScar

ocorrida no dia 30 de Agosto de 2005, comunicando  a programação do Ciclo

Truffaut para o mês de setembro e também durante a Jornada Científica o Cine-

UFSCar incluirá algumas atividades.

A presidente da Reunião deu ciência aos presentes quanto à conquista do prêmio

Unisol pela UFScar que contou com a participação da INCOOP. A comemoração

do prêmio se deu em São Paulo no final do mês passado.

O Prof. Dr. Sérgio Donizetti Zorzo informou aos presentes que a UFScar estará

participando da Brasiltec de 05 a 08 de Outubro, no Anhembi em São Paulo sob a

coordenação do Prof.  Dr.  Ernesto  Urquieta  e  Maria  Cristina  Mathias.  Qualquer

professor  que  tenha  interesse  em  participar  deverá  procurar  um  dos

coordenadores.

A Profa. Dra. Maria Luísa informou os presentes acerca da Semana Nacional de

Ciência  e  Tecnologia  que  será  coordenada  pelo  doutor  André  Luiz  Faisting,

responsável pelo Núcleo Cidadania.  

1.2. Comunicações dos Membros

Não houve.

2. APRECIAÇÃO DE ATAS

       Ata da 203ª Reunião Ordinária da CaEx, ocorrida em 18/08/2005. não houve.

3. ORDEM DO DIA

3.1.Processos  aprovados  pelo  Senhor  Presidente,  de  acordo  com
deliberação da  CaEx  na  134ª  Reunião Ordinária.  O plenário  tomou
conhecimento  dos  processos  apresentados,  na  pauta  desta  Reunião  –
3.1.1. a  3.1.46.
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3.2. ITENS A SEREM ANALISADOS PELA CÂMARA DE EXTENSÃO

3.2.1 Apresentação do Núcleo de Extensão UFScar Saúde

A  professora  Marina  Palhares  iniciou  a  apresentação  saudando  a  todos  e

informando  que  após  a  apresentação  estará  disponível  para  quaisquer

esclarecimentos em relação ao Núcleo Saúde. 

Desde a sua criação, o Núcleo UFScar – Saúde passou por quatro coordenações,

sendo a primeira delas pela Profa. Dra. Elizete Pedrazzani e tendo como principal

ação a reestruturação do Núcleo quanto a espaço e estrutura computacional de

arquivamento. 

A segunda coordenadora do Núcleo – UFScar Saúde foi  a  Profa.  Dra.  Marina

Palhares que retornou agora como a quarta coordenadora do Núcleo.  A Profa.

Dra. Cláudia Maria Simões Martinez foi a terceira professora a coordenar o Núcleo

tendo como sua principal ação a instalação da USE que culminou com a criação

da Unidade Saúde Escola.

O principal objetivo do Núcleo, segundo a professora Marina Palhares, é estimular

a  interação  entre  a  Universidade  e  a  comunidade  no  sentido  de  estabelecer

ligações  entre  as  demandas  expressas  e  a  possibilidade  de  haver  novos

professores da Universidade contribuindo para melhorar a área da saúde criando

novas tecnologias e novas soluções para a área em questão.

O Núcleo tem o levantamento das principais Atividades de Extensão realizadas

pelos docentes da UFScar e o número de atendimentos feitos pelos setores de

Fisioterapia e Terapia Ocupacional. No ano de 2006 há chances de criar um curso

de especialização em saúde do trabalhador.

O Prof. Dr. Fábio Gonçalves Pinto indagou à professora Marina Palhares qual é a

perspectiva  do  Núcleo  em  relação  a  criação  do  curso  de  medicina.  Dito  a

professora  Marina  respondeu  que,  embora  não  tenha  acompanhado  este

processo, é certo que com a criação do curso haverá uma ampliação significativa

na área da saúde e nas atividades do Núcleo.

A Profa. Dra. Maria Luísa agradeceu a apresentação da Profa. Dra. Marina Palhares e
passou para o próximo item de pauta.
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3.2.2 Apresentação do Núcleo de Extensão UFScar Sindicato

O Prof. Dr. Paulo Eduardo Gomes Bento iniciou a apresentação agradecendo a

oportunidade  de  falar  um  pouco  sobre  o  Núcleo,  em  seguida  informou  que

atualmente  é  possível  constatar  que  o  mercado  de  trabalho  tem passado por

inúmeras transformações. Na criação do Núcleo a idéia principal era congregar

alunos e docentes de diferentes áreas de atuação para troca de conhecimento e

informação. 

O objetivo  deste núcleo é o  desenvolvimento de mecanismos permanentes  de

cooperação das ações do sindicato como parceiro principal de atuação no sentido

de construir parcerias.

É  preciso  pensar  em  como  as  Universidades  podem  disponibilizar  o  seu

conhecimento para que os trabalhadores e as pessoas envolvidas nas diversas

transformações possam interferir de forma positiva nessas mudanças.

Outro objetivo do Núcleo é promover na UFScar estudos e pesquisas, além do

debate  permanente  sobre  as  relações  trabalhistas.  Dentro  destes  objetivos

quando  o  Prof.  Dr.  Paulo  E.  G.  Bento  assumiu  o  Núcleo,  eram inúmeras  as

demandas,  e  o  papel  do  Núcleo  incluía  conhecer  as  ações  realizadas  na

Universidade,  organizar  as  informações  e,  a  medida  em  que  chegam  as

demandas, direcionar todas elas.

O Prof. Dr. Paulo E. G. Bento disse ainda que os sindicatos encontram-se num

momento  de  refluxo,  as  demandas  sindicais  não  estão  acontecendo  como  o

previsto e poucas estão chegando até o Núcleo. O papel do Núcleo passou a ser

muito  mais  difundir  informações  que  surgem por  outras  ações  que  não  pelos

sindicatos.

Uma  das  atividades  regularmente  realizadas  pelo  Núcleo  é  o  incentivo  a

participação de docentes e alunos em atividades ligadas ao tema trabalho como

por exemplo, a divulgação da Conferência Municipal de Saúde do Trabalhador.

Finalizando, informou que outra função importante do Núcleo é divulgar as ações

da Unitrabalho, criada na década de 90, discutindo questões ligadas ao trabalho

com foco no cooperativismo.  
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A Profa. Dra. Maria Luísa agradeceu ao professor e disse que a apresentação dos

Núcleos é o início de um processo de avaliação dos mesmos e por esta razão as

considerações e sugestões no sentido de melhorar o trabalho dos Núcleos são

muito importantes. 

O Prof. Dr. José Marques Povoa sugeriu que o Núcleo  fizesse uma ligação entre

a UFScar e os estagiários, no sentido de preparar o aluno com seminários e mini-

cursos para a sua primeira experiência no mercado de trabalho.

O Prof. Dr. Fábio Gonçalves Pinto sugeriu a mudança de nome do Núcleo UFScar

–  Sindicato  para  Núcleo  UFScar  –  Trabalho,  pois  o  nome  intitulado  Núcleo

Sindicato  expressa  uma  idéia  muito  restrita.  Houve  concordância   quanto  ao

observado  pelo  professor  Fábio,  mas  a  professora  M.  Luísa  sugeriu  que esta

denominação  fosse  discutida  nas  reuniões  de  avaliação  dos  núcleos,  com  a

comissão que será designada para tal.

Prof. Fábio ressaltou a importância da participação dos coordenadores de Núcleo

nesta comissão, como forma de integração dos Núcleos.

A Profa. Dra. Maria Waldenez de Oliveira fez um comentário acerca da percepção

que ela teve em relação ao objetivo comum dos Núcleos, que é o tema Inclusão.

3.2.3 Relação de Programas e Projetos a serem encaminhados ao PROEXT 2005

A Profa.  Dra.  Maria  Luísa  informou  que  a  PROEX  recebeu  4  propostas  de

Programas e 2 propostas de Projetos , com o objetivo de participarem do novo

edital  PROEXT  2005.  Explicou  os  critérios  utilizados  pela  Comissão  para  a

escolha do conjunto que seria encaminhado pela UFSCar. Após analisar e discutir

o  parecer  da  Comissão  Assessora  e  votar  a  proposta  defendida  por  essa

Comissão, os membros da CaEx deliberaram, por unanimidade, encaminhar ao

PROEXT-2005 os seguintes Programas e Projetos:

  Programas:

- Programa de Apoio aos Educadores: fortalecendo e ampliando as bases de

comunidades virtuais de aprendizagem da docência 
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-  Enfrentamento  das  violências  urbanas  entre  adolescentes  e  jovens  de

classes populares.

Projetos:

-  Revitalização  Geriátrica:  desenvolvimento  e  controle  das  condições

fisiológicas,  da  independência   e  da  qualidade  de  vida  de  idosos  do

município de São Carlos (SP) 

- Saúde Mental e geração de renda na perspectiva da Economia Solidária.

3.2.4 Normas de Utilização de Anfiteatros, Auditórios e Área de Vivência da BCo

A Profa. Dra. Maria Luísa informou aos presentes acerca da responsabilidade da

ProEx quanto às reservas dos anfiteatros e salas da BCo. Após uma solicitação do

Núcleo  de  apoio  a  eventos  (NAE)  para  que  as  normas  de  utilização  desses

espaços sejam atualizadas, a professora informou que já existe uma Comissão do

PDI designada para trabalhar com os espaços da Universidade e a pedido do Prof.

Dr. Manuel Fernando Martins (presidente da referida Comissão) um membro da

ProEx  deverá  fazer  parte  desta  comissão.  O  Prof.  Dr.  Sérgio  D.  Zorzo  se

prontificou a fazer parte desta comissão e seu nome foi aprovado pela CaEx. 

3.2.5 PDI e Atividades de Extensão

A Profa. Dra. Maria Luísa informou que está havendo um detalhamento do PDI de

forma que todos os Pró-reitores estão se responsabilizando por assuntos de sua

área. 

Uma  das  questões  a  serem  discutidas  é  a  implantação  de  uma  política  de

funcionamento do Telecentro para que seja organizada uma série de atividades

que  possam ser  desenvolvidas.  A presidente  da  Reunião  indicou  o  Dr.  André

Faisting  para  fazer  parte  da  Comissão  que  tratará  deste  assunto.  O  prazo

estabelecido é dezembro de 2005. O Dr. André Faisting sugeriu que um membro

ligado à área de Ciência e Tecnologia ou integrante do Núcleo UFScar – Empresa,

compusesse a Comissão do PDI juntamente com ele. A Pró-reitora de Extensão

juntamente com os presentes membros aprovou que a Comissão que cuidará de

assuntos relacionados ao Telecentro seja composta pelo Dr. André Faisting e pela
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Profa. Dra. Ana Lúcia Torkomian, coordenadora do Núcleo de Extensão UFSCar-

Empresa (a ser convidada).

Na  seqüência,  a   Profa.  Dra.  Maria  Luísa  informou  aos  presentes  que  uma

Comissão para discutir formas de valorização das Aciepes deverá ser formada. O

objetivo desta Comissão é fazer com que haja uma maior flexibilização curricular e

uma  maior  participação  dos  professores.  O  Prof.  Dr.  Fábio  Gonçalves  Pinto

sugeriu que a Comissão que irá implementar uma valorização das Aciepes seja

composta pelos próprios membros da Comissão Aciepe havendo apenas,  uma

maior  ampliação  desta  Comissão  para  aqueles  que  tenham  interesse  em

participar.

Quanto à Comissão que irá avaliar os Núcleos de Extensão, a Profa. Dra. Maria

Luísa sugeriu que a mesma fosse formada pela pró-reitora mais os coordenadores

de Núcleo o Prof. Dr. Paulo Eduardo Gomes Bento, Profa. Dra. Ana Luíza R. Vieira

Perdigão, Profa. Dra. Ana Lúcia V. Torkomian, Prof. Dr. José Francisco, Profa. Dra.

Marina  Silveira  Palhares,  Profa.  Dra.  Ana  Cortegoso  e  Dr.  André  Faisting.  A

sugestão foi aprovada. A Profa. Dra. Irene concordou em fazer parte da Comissão

do Conselho de Extensão, sugerindo que cada centro indique um representante

para tal Comissão além de um representante do corpo discente no qual o aluno

Arnaldo M. Salazar Júnior se candidatou.

O Prof. Dr. Sérgio Donizetti Zorzo pediu desculpas pelo fato de que a ata da 203º

Reunião Ordinária da CaEx, não ter sido revisada a tempo para a Reunião, desta

forma ele fez algumas correções e postergou a aprovação da ata para a próxima

Reunião.

Nada mais  havendo  a tratar,  a  Senhora  Presidente  agradeceu a  presença  de

todos e declarou encerrada a reunião, na qual,  eu, Ana Paula Manzini de Lara

Lopes, na qualidade de secretária, lavrei a presente Ata, a qual assino após ser

assinado  pela  Profa.  Dra.  Maria  Luísa  Guillaumon  Emmel  e  demais  membros

presentes.

Profa. Dra. Maria Luísa G. Emmel ----------------------------------------------------------------

Prof. Francisco A. Rojas Rojas (Tit) --------------------------------------------------------------
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Prof. Dr. Sebastião V. Canevarolo Júnior (Tit) ----------------------------------------------

Prof. Dr. José Mansur Assaf  (Tit) ------------------------------------------------------------

Prof. Dr. Ademir Paceli Barbassa  (DECiv) -----------------------------------------------------

Prof. Dr. José Salatiel Rodrigues Pires (Tit) ---------------------------------------------------

Prof. Dr. José Marques Povoa (Tit) ------------------------------------------------------------

Profa. Dra. Irene Zanette de Castañeda (Tit) --------------------------------------------------

Profa. Dra. Silene Torres Marques (Tit) -------------------------------------------------------

Profa. Dra. Marildy Aparecida Freitas (Tit) ------------------------------------------------------

Profa. Dra. Maria Waldenez de Oliveira (Tit) ------------------------------------------------

Prof. Dr. Júlio César Donadone (Tit) ----------------------------------------------------

Prof. Dr. Clovis Wesley Oliveira de Souza (Tit) -----------------------------------------------

Profa. Dra. Umaia El Khatib (Tit) ----------------------------------------------------

Prof. Marcos Arduim (Tit) -------------------------------------------------------------------

Prof. Dr. José Antônio Salvador (Tit) --------------------------------------------

Profa. Selva Maria Guimarães Barreto (Tit) ---------------------------------------------

Arnaldo M. Salazar Júnior (Tit) ---------------------------------------------------------------------

Mariana de C. Bardelli (Tit) -------------------------------------------------------------------------

Profa. Dra. Marina Silveira Palhares (CNU/Sau) ---------------------------------------------

Prof. Dr. Sérgio Donizetti Zorzo (CCAE/ProEx) -----------------------------------------------

Prof. Dr. Fábio Gonçalves Pinto (CPE/ProEx) ------------------------------------------------

Dr. André Luiz Faisting (CNUCid) ----------------------------------------------------------------

Profa. Dra. Maria Inês Rauter Mancuso -------------------------------------------------------
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